



## 体験から学び、創造性や主体性を育む

～人工知能AIを超える、人間の想像力と自分事として考える力を～

校長 市場 陽一郎

梅雨明け間近、生徒たちは明るく落ち着いて学校生活を送り、夏休みを待つばかりとなっています。浅川中学校が保護者、地域の皆様のご理解とご協力により一学期を無事に終えようとしていることに感謝申し上げます。

6月下旬、2年生が四年ぶりに三日間の職場体験に行ってきました。職場から学校に戻ってくる生徒たちの表情には達成感が溢れ、充実した将来への学びの場であったと感じさせてくれました。以下は保育園で体験を行った生徒の感想です。

「保育は子どもの人格を形作るもので、多くの人の協力の下で行われていることを実感した。僕は自己紹介文の下書きで長所は無いと答えたが、それは今まで自分を育ってくれた人に対して、失礼で浅はかな考えだったと思いました。そのことに気づけて、保育の現場に行くことが出来て良かったと改めて思いました。」

多くの生徒が職業についてだけではなく、自分の生き方、考え方につなげた貴重な職場での体験であったと思います。

数年前、職業についての米国の研究機関の予測が話題になりました。人工知能・AIの進歩によって、今の中学生が社会人となる2030年代には今ある仕事の中の47%の仕事がなくなっていると言うのです。現在、急速な進歩を遂げている生成AI。文部科学省も学校での活用ガイドラインを発表する時代となり、今の職業の半数がなくなるという大胆な予想も現実味を帯びてきます。では、これからを生きる中学生は何を大切にしていかなければならないのでしょうか。

「2030年代の社会に必要な力とは」という新井紀子氏（国立情報学研究所社会共有知研究センター長・教授）の講演を思い出します。当時、東大に合格できる人工知能AIロボット「東口ボ君」の開発に携わっていた新井教授は、AIはもう少しすると東大に合格する可能性があると話されました。しかし、人間は人工知能に負けてしまうのかという質問には、『AIの方が優れている部分もあるが、AIが人間には決して勝てないことがある。それは、AIには困っている人の困り感は分からない。人間には相手の心の中の苦しさや辛さを想像して、声をかけたり助けたりすることができる。』という答えでした。この能力は、どんな時代が来ても人として大切にしなければならない力なのです。私は浅川中の生徒には、相手を思う想像力と自分事として捉え行動する力を身につけて卒業して行って欲しいと考えています。

これまで本校の生徒たちは授業だけではなく、行事や生徒会活動、部活動等でAIにはできない体験をして人として成長してきました。保育園での職場体験から自分を振り返ることができた生徒の姿にも生成AIに負けない多くの可能性を感じます。学校では生徒たちに発達段階に応じた実体験を積ませ、これから時代に必要とされる創造性や主体性を培って、多様性を認め、前向きに挑戦する力をつける指導を行います。これまでと同様に保護者、地域の皆様にお力添えいただければと思います。

最後になりましたが、夏休み中に家庭、地域に戻り様々な体験をする生徒たちへの見守りや励ましをよろしくお願ひいたします。



職場体験：セブンイレブン高尾北口店

## ハ王子市からのお知らせ 保護者サロンについて

ハ王子市は、不登校の子どもたちを支援するために、保護者対象の講演会を企画しました。講演の中で小グループに分かれ、参加者の皆さん同士で日頃感じている思いや悩みをわかつ合う時間も予定しています。どうぞお気軽にご参加ください。

1. 対象 市内在住で小・中学生の保護者
2. 日時 8月29日(火) 午後2時から午後4時30分
3. 会場 教育センター 大会議室
4. 内容 講演『「不登校」は子どもたちからのSOS!?』  
講師：ハ王子市教育委員会教育指導課心理相談員
5. 定員 60名(先着順)
6. 申込み 8月1日(火) 午前8時30分から受付開始  
問合せ 高尾山学園内 教育指導課登校支援担当(電話：663-3216)へお電話で
7. その他 当日は窓開けなど換気を行って実施します。

## 令和5年度 セーフティ教室の実施



6月29日(木)に、全校生徒対象に、体育館にて高尾警察の方を講師に招いてセーフティ教室を実施しました。内容は、昨今の社会の動きに合わせて、若い人が巻き込まれニュースになることの多いSNSのトラブルや闇バイトの危険性について、わかりやすいビデオを交えて講演いただきました。特に闇バイトの怖さは、高額なバイト料に惹かれて本人が興味本位で関わってしまうと、脅迫などで抜けられなくなり犯罪に手を染めてしまうことです。一度犯した犯罪は、その後の本人の人生や家族の人生を大きく狂わせることになります。夏季休業前のこの時期、ご家庭でも今一度、携帯電話の使用ルールの確認と合わせて指導をお願いいたします。

## 和5年度 いのちの日の講演会

7月3日(月)に、全校生徒対象に「いのちの日の講演会」を実施いたしました。講師に看護師、思春期保険相談士 藤野早織さんをお迎えして、今までの看護師の経験や、多くの家庭とかかわってきた経験から、いかに子どもたちが愛され守られて育てられてきたかをお話しいただきました。



## 和5年度 保護者会・第3学年進路説明会



7月4日(火)に、全学年の保護者会と第3学年生徒・保護者対象に進路説明会を辞しいたしました。特に進路説明会は、1学期の体育祭も無事終わり、いよいよ3年生にとっては大切な夏休みをひかえ進路に向かっての心構えを確認する会となりました。昨年度より、都立高等学校的入試システムも大きく様変わりし、ネットでの手続きが当たり前になりました。すでに受験を経験されたご家庭におかれても、戸惑うことが大きいともいます。今後の手続きの流れは、学校からもお伝えしてまいりますが、私立高等学校などの情報収集に努めていただけますようお願いいたします。



# もり まなびの杜あさかわ《 浅川中学校運営協議会の広報ページ 》

第4回 学校運営協議会報告 日時：令和5年7月8日（木）19:00～ 被服室

## 1. 会長あいさつ

先生たちは体内時計を持っているのでは？というくらい時間に正確に授業を行っていただいている、日ごろすごく関心しています。夏休み前の会でこれから大切な話があると思いますので、どうぞよろしくお願いします。

## 2. 各部の報告

- ①評価部 ・学校評価/授業評価 実施中 ・第2回評価委員会 9/21(木)18時～19時開催予定
- ②支援部 ・6/26, 27で学校の花壇および駅前のプランターの花植えを実施した。
  - ・今後 7/26, 27で木のプランターの色塗りを実施する。
  - ・数学検定については、受験希望者が集まらなかっただため未実施。
  - ・ボランティアで「林をつくるコミュニティー」に4名入会予定。
- ③総務部 ・第2回あいさつ運動 9/8(金)7:40 浅小集合
  - ・21日の運営協議会で部活紹介 先生方にご協力をお願いしたい
- ④漢検担当 ・検定日 7/7(金)14時～ ボランティアの方集合 受付 PC室
  - ・第2回(10/20実施予定)案内配付 8/28(月)申し込み 9/7(木)8(金)8時～
- ⑤英検担当 ・第2回(9/29 実施予定)案内配付 7/20(木)申し込み 8/31(木)9/1(金)8時～
  - 9/29(金)の集合時間は13時に決定
- ⑥事務局 ・7/3(月)に本校で行われた「いのちの日の」講演会で講師の先生の謝礼金を報償費より支出

## 3. 学校の様子など

### ①学校長より

1学期も概ね順調に終わっりそうです。職場体験を4年ぶりに実施しましたが、生徒達にとって非常に良い体験になったものと感じています。学校だよりも記載されていますが、近年はAIの時代になってきており、今後仕事のあり方が変わっていく中で、生徒達には決して受け身ではなく、自分から積極的にイマジネーションを働かせ、人として相手の困っていることを想像できるようになってもらえるよう成長を期待し、1学期の終わりを迎えようと思っています。

### ②生活指導主任 大野先生

6月はふれあい月間のアンケートの集計が完了しました。その中で「学校は楽しいですか？」の項目について“楽しくない”的回答が全体の4%という結果になりました。学校としては声掛けをし、今後様子を見ていきたいと思います。夏季休業前で生活習慣が緩んできた印象があります。持ち物の管理など引き続き指導を行っていきます。

### ③各学年より

#### ・1年生 小山内先生

小学生らしさがまだ抜けていませんが、中学校に慣れてきて、中間・期末を経て、勉強の難しさや部活動の楽しさを学んできていると思います。環境が一変し、いろいろなトラブルがあることは当然だと思いますが、いろいろなことを考える機会になると思いますので、そういった手助け・指導をやっていきたいと思います。

#### ・2年生 柴崎先生

職場体験は生徒たちは本当に良くやれたと思っています。体験させていただいた事業所は30数か所あります。挨拶に伺った際に「浅川中の生徒さんはすごく良くやってくれている」というお言葉をいただいて、本当に頑張ったのだと感じました。今後、福島への移動教室などもあります。

#### ・3年生 越後谷先生

部活動を引退する生徒が増えてきており、そのあたりで少し緊張感が薄れてしまっている印象があります。修学旅行については予定通り準備が進んでいます。2日目の班別行動に向けて、実行委員の中で私服の基準を設け検討中です。進路説明会については資料を保護者向けに配り、提出をお願いしています。

## 4. 議題

### ・小中合同協議会について 9/21(木)19時～

→小中合同で行っている案件については参考になる可能性が高いため、話を聞ける環境を作りたい。

## 令和5年度 最近の部活動の活動報告

男子 バスケットボール部	6/4	令和5年度71地区中学校 バスケットボール 選手権大会 6/4 対 由木中学校 29-62
女子 バスケットボール部	6/4 6/11	令和5年度71 地区中学校 バスケットボール 選手権大会 6/4 対 順明館中学校 45-44 6/11 対 中山中学校 30-48
陸上競技部	5/21	第74回東京都中学校地域別陸上競技大会 男子西部2年 100m 第3位 岡本星那 男子西部共通 200m 第1位 大塚生望 男子西部2、3年 走幅跳 第1位 大塚生望 男子西部共通4×100m 第8位 平野恵悟 岡本星那 相良翔大 大塚生望
	7/8	第76回東京都中学校陸上競技選手権大会 男子共通200m 第3位 大塚生望(関東・全国大会 東京都代表選手決定) 男子3年100m 第6位 大塚生望
男子テニス部	6/4	令和5年度 第49回東京都中学校テニス選手権大会(団体の部)予選 第7ブロック大会 対 和田中学校 4-1 対 多摩中 2-3
	6/25	令和5年度八王子市春季テニス大会(団体の部)
	7/2	団体戦5位
	7/16	令和5年度多摩地区中学校テニス大会本戦(団体戦) 対 明星中 1-4
女子テニス部	6/25	令和5年度八王子市春季テニス大会(団体の部) 対 宮上中 1-4 対 第六中 2-3 対 第五中 1-4
	6/4	令和5年度 第49回東京都中学校テニス選手権大会(団体の部)予選 第7ブロック大会 対 町田第一中学校 0-5
卓球部	7/1 7/2	令和5年度八王子市中学校卓球選手権大会 男子シングルス 第5位 小池 次郎 女子シングルス 第1位 玉井 美帆 第3位 高橋 晴陽
野球部	6/17	令和5年度八王子市夏季選手権大会 対 いづみの森義務教育学校 15-5 対 長房中 0-10

## 夏季休業中の学校閉庁日 8月11日(金)～15(火)

夏季休業期間は、7月21日(金)～8月27日(日)となります。なお、8月11日(金)～15(火)は、学校閉庁日となり、浅川中はお休みになります。夏季休業期間は、生徒が学校を離れて、家庭や地域で、自主的・自律的に生活する意志を育むことのできるよい機会です。一方、夏季休業日は、生活が不規則になったり、問題行動や事件・事故が発生したりすることも懸念されます。生徒が心身ともに健康で安全に充実した夏季休業日の生活を送ることができるよう、ご家庭での見守り・ご指導をお願いいたします。

★重大な事態が発生した場合(土・日・祝日、勤務時間外は対応できません。御了承ください。)

八王子市教育委員会学校教育部 042-620-7404(教職員課) 042-620-7323(教育総務課)